
Cánovas, presidente de CESM: “Es 

necesaria la voz única del médico”  

 

 
 

Andrés Cánovas, neuropediatra, secretario general de CESM-Comunidad 

Valenciana, y desde hace casi tres años presidente de la Confederación Estatal de 

Sindicatos Médicos (CESM), ha participado en “Los cafés de REDACCIÓN MÉDICA 

(RM)”, donde explica cuál es la postura del sindicato médico en torno a los temas 

más actuales y polémicos de la Sanidad. RM define a Cánovas como “un profesional 

con las ideas muy claras. Tanto en la defensa del profesional, como en los intereses 

del pacientes y del Sistema Nacional de Salud (SNS). El presidente de la CESM cree 

en la unión de la profesión médica, y advierte de los peligros de una excesiva 
atomización de las alianzas. "Es necesaria una voz única del médico", reclama.  

Por su interés y claridad, recomendamos a todos la lectura íntegra de la entrevista. 

A continuación, no obstante, ofrecemos un extracto de las respuestas sobre 
diversos temas que aborda durante la misma:  

Colegiación. (En CESM) “consideramos que la colegiación es una parte esencial del 

funcionamiento de la Medicina, y debe existir algún tipo de control. Así, no 

planteamos la colegiación obligatoria, pero sí que los colegios tengan un papel 

preponderante en el registro y control de los médicos de las provincias y las CCAA”.  

Reducción de sueldos. “Si sigue el problema presupuestario y los recortes 
es posible que después del verano, haya un otoño un poco tibio.  

Directiva europea del trabajo. “La vuelta a la directiva de las 65 horas, 

sería la vuelta a la esclavitud del siglo XIX. Espero que no se lleve a efecto, 
porque eso sí movilizará a los médicos”.  

Proceso electoral sindical en las distintas CCAA. “En estos momentos, 

nosotros nos hemos presentado solos en ocho y, juntos (con Satse), en 

otros ocho, faltan ahora Aragón, Asturias, Melilla y Murcia. También va a 

hacerse dentro de poco en Cantabria, La Rioja y Comunidad de Madrid. En 

Cantabria van solos, en La Rioja con CESM-Satse y en Madrid solos. 

Realmente tenemos asegurada la estancia en el foro de diálogo social a 

nivel del Ministerio y la estancia en la mesa sectorial a nivel nacional. 

Aprovecho esta entrevista para recordarla que estamos a la espera de un 

encuentro y una llamada”. / “Nos gustaría que el Foro de la Profesión 
Médica respaldase a CESM ante las elecciones sindicales”.  

Creación de un foro específico de médicos. “Tenemos que tener claro que 

la Administración lleva 25 años engañando a los médicos porque no 

tenemos un órgano para hablar de nuestras reivindicaciones. Cuando se 

plantea un problema en la mesa sectorial de mi comunidad, los demás 

sindicatos se suman a nuestras reivindicaciones, ya que representan muy 
bien a nuestro colectivo”.  
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Jubilación de los médicos. “Planteamos que la jubilación sea a la carta, que 

en un intervalo de tiempo, entre los 60 a los 70 años aproximadamente, 
una persona pueda jubilarse y sea adecuada a lo que haya cotizado”.  

Proceso de formación. “Los políticos creen que con la puesta en marcha de 

facultades va a disminuir la posibilidad de que los médicos necesiten 

retribuciones superiores, porque habrá exceso de médicos, pero se están 

equivocando, la necesidad de médicos europeos superará el medio millón 

de facultativos en los próximos 15 años, y todos nuestros médicos se irán 

fuera” / “Respecto a la formación de los médicos españoles, es famosa 

debido a su buena calidad”.  

Burocracia en las consultas. “El tipo de sanidad que tenemos hace que 

vaya mucho dinero hacia la burocracia, como ha denunciado el Foro de 

Médicos de Atención Primaria. El problema es que los políticos no hacen 

caso, y se están cargando la sanidad. Un ejemplo claro es la informática. 

Se ha diseñado más para controlar al médico que para facilitarle la tarea. 

Agradezco a Primaria que haga esta denuncia tan clara. Yo soy de 
Especializada, y el problema también lo tenemos”.  

Extracomunitarios en la prueba MIR. “El problema principal es que la gente 

que hace Medicina en España no se deben considerar como 

extracomunitarios, sean mexicanos, estadounidenses o cubanos. Deben 

tener las mismas posibilidades para presentarse al MIR. Sí debe haber un 

cupo para aquellos que se han formado en países extracomunitarios y un 

control muy estricto sobre la titulación”.  

Políticas farmacéuticas unilaterales de algunas CCAA. “Los petitorios, los 

catálogos y demás, bajo mi punto de vista no tiene sentido. (…) La relación 
médico-paciente es algo sagrado, y nadie puede meterse”.  

Valoración de los tres últimos ministros de Sanidad. “La primera vez que 

ejercí de presidente de CESM fue en una reunión del Foro de Diálogo Social, 

en 2009, y leyeron el orden del día de la cita anterior, de 2006. Yo 

pregunté si era normal. Después vimos a Bernat Soria, que nos dijo que 

nos iba a llamar en breve. En breve fue que no nos llamó. Posteriormente 

nos vimos con Trinidad Jiménez, que también nos prometió que nos 

atendería y nos escucharía. Y tampoco nada. Y ahora estamos esperando a 

ver a Pajín para que nos salude y nos diga lo mismo. La verdad, hacer un 

viaje a Madrid para ver a un ministro, sólo para saludarle y para que te 

prometa que va a haber otra reunión, y que nunca se celebre, es 

frustrante. Y es triste que el Foro del Diálogo Social se tuviera que reunir 

por una sentencia. No es normal que estos señores incumplan su propia 
legislación” -concluye.  

lunes, 21 de febrero de 2011.  
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